



"2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado,
Revolucionario y Defensor del Mayab"

INSTITUTO FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES
OFICINA DEL COMISIONADO SÓSTENES DÍAZ GONZÁLEZ
IFT/100/PLENO/OC-SDG/023/2024
Ciudad de México, a 23 de octubre de 2024

DAVID GORRA FLOTA
SECRETARIO TÉCNICO DEL PLENO EN EL
INSTITUTO FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES
PRESENTE

En cumplimiento a lo dispuesto por los artículos 23, fracción II de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión, y 15, fracción I del Estatuto Orgánico del Instituto Federal de Telecomunicaciones, por este conducto anexo al presente para conocimiento del Pleno de este Instituto, el informe de mi participación y la agenda correspondiente a:

Nombre del evento:

Foro Iberoamericano de Competencia dentro del Foro Latinoamericano y del Caribe de Competencia 2024

Fecha del evento:

8 de octubre de 2024

Lugar del evento:

Santo Domingo, República Dominicana

Sin otro particular, reciba un cordial saludo.

ATENTAMENTE

[Firma]
SÓSTENES DÍAZ GONZÁLEZ
COMISIONADO

*"2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado,
Revolucionario y Defensor del Mayab"*

**INSTITUTO FEDERAL DE TELECOMUNICACIONES
OFICINA DEL COMISIONADO SÓSTENES DÍAZ GONZÁLEZ**

Informe que presenta el comisionado Sóstenes Díaz González respecto a su participación en representación del Instituto Federal de Telecomunicaciones en el Foro Iberoamericano de Competencia, organizado por la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia de España; la Autoridade da Concorrência de Portugal; y la Comisión Nacional de Promoción de la Competencia de República Dominicana, que se llevó a cabo el 8 de octubre de 2024.

El Foro Iberoamericano de Competencia se celebró en el marco del "Foro Latinoamericano y del Caribe de Competencia", el cual es una plataforma regional creada en 2003 con el objetivo de fomentar la cooperación y el intercambio de experiencias entre autoridades de competencia y expertos de América Latina y el Caribe. Este evento, organizado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico y el Banco Interamericano de Desarrollo, busca promover políticas efectivas de competencia para mejorar los mercados en la región. Los temas abordados incluyen la regulación de monopolios, políticas anticompetitivas, y desafíos específicos en sectores clave como telecomunicaciones, energía y comercio digital.

En este contexto, el día 8 de octubre en Santo Domingo, República Dominicana, se llevó a cabo la celebración del "Día Nacional de la Competencia" organizado por la Comisión Nacional de Promoción de la Competencia de República Dominicana (Pro-Competencia), durante el cual se discutieron temas como la relación entre las autoridades de competencia y las autoridades reguladoras, el rol de la competencia en el crecimiento económico y el impacto de la libre competencia en las políticas públicas, entre otros.

Asimismo, Pro-Competencia presentó el "Anuario de libre competencia 2024. Derecho de la competencia: Eje transversal" que aborda temas como el impacto de la inteligencia artificial en la competencia, la interacción entre la regulación de mercados digitales y la libre competencia, el papel de las políticas de competencia en la buena gobernanza y el desarrollo económico, sobre la relación entre competencia y perspectiva de género, el análisis de cláusulas de no competencia en sectores como el de telecomunicaciones, y cómo

*"2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado,
Revolucionario y Defensor del Mayab"*

las políticas de competencia contribuyen al diseño de políticas públicas efectivas, entre otros temas claves para la política de competencia en América Latina y el Caribe.

Posteriormente se desarrolló el "Foro Iberoamericano de la Competencia", en el cual participé en la primera mesa redonda titulada "Cuestiones de Competencia en los Mercados de Telecomunicaciones" junto con mis colegas del Consejo Administrativo de Defensa de la Competencia de Brasil y de la Superintendencia de Telecomunicaciones de Costa Rica.

Durante mi intervención expuse el panorama del sector de telecomunicaciones en México, la evolución que han tenido los mercados de los servicios fijos y móviles en los últimos años, así como el papel del Instituto Federal de Telecomunicaciones como órgano regulador y autoridad de competencia económica en los sectores de telecomunicaciones y radiodifusión.

Finalmente, siguiendo con la agenda del día, asistí a la mesa redonda sobre "Supervisión y seguimiento de las resoluciones: ¿cómo asegurar el cumplimiento de las resoluciones y la plena efectividad de las medidas adoptadas?" en donde las autoridades de competencia de España, Paraguay, Colombia y Chile compartieron sus experiencias y mejores prácticas para llevar un seguimiento oportuno y debida supervisión a las medidas impuestas en las resoluciones en materia de competencia económica.

La participación del Instituto Federal de Telecomunicaciones proporciona conocimientos sustanciales, contribuye al posicionamiento internacional como autoridad de competencia económica y fomenta las oportunidades de cooperación con otras agencias reguladores y de competencia.

Se anexa el programa del día.

A T E N T A M E N T E



SÓSTENES DÍAZ GONZÁLEZ
COMISIONADO

"2024, Año de Felipe Carrillo Puerto, Benemérito del Proletariado,
Revolucionario y Defensor del Mayab"

ANEXO

Semana Nacional de la Competencia de República Dominicana (SNC)
Foro Iberoamericano de Competencia 2024 (FIC)
22º Foro Latinoamericano y del Caribe de Competencia (FLCC)

Programa

Fecha	Sesión
8 de octubre	Día Nacional de la Competencia de República Dominicana
	Rendición de cuentas de tres años de gestión
	Panel de expertos: "La libre competencia: eje transversal para el desarrollo económico sostenible"
	Puesta en circulación del Anuario sobre libre competencia 2024 y Audiolibro de 2023
	FIC
	Discurso de Apertura
	Sesión I: Mesa Redonda sobre Cuestiones de Competencia en los Mercados de Telecomunicaciones
	Sesión II: Mesa Redonda sobre Supervisión y Monitoreo de Resoluciones: ¿Cómo garantizar el cumplimiento de las resoluciones y la plena efectividad de las medidas adoptadas (sólo para autoridades de competencia)
Discurso de Clausura	

SDA